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钱塘江潮水卷人
失踪人员全遇难

据中新社电 10月13日14时30分，

在钱塘江二十工段排涝闸西打捞上一具

落水人员尸体，经核实，为钱塘江失踪落

水人员。至此，在此次落水事件中失踪

的4名遇难者遗体全部被打捞上岸。

10月10日午后，杭州市南阳观潮城

附近发生钱塘江水卷人事件，有6人被

潮水卷入江中，2人获救，共有4人失踪。

星报综合报道 昨日本报报道的重庆

江津“风水门”事件引起全国广泛关注。昨

日下午，重庆市江津区召开新闻发布会，

“风水门”当事书记——江津区委书记王银

峰否认曾说过“开发商正在修建的大楼挡

住区委大楼风水”言论，并直言请开发商将

录音公布到网上。

区委书记坦言压力大

在昨天下午举行的新闻发布会上，爆

出“风水门”的主角重庆江津区委书记王银

峰无疑成为诸多媒体关注的焦点。面对记

者的连番提问，王银峰表现镇定，否认曾有

过“房子有碍风水”一说。

王银峰表示，江津区近年来一直在不

断进取，但现有空间的不足已经限制了城

市的发展。为了“跨江北上”寻求发展空

间，江津区政府数度修改规划方案，而新的

规划方案却与正在建的水映康城E栋发生

了“冲突”。由于水映康城拿到的规划手续

在前，所以停建拆迁必须有补偿。“这个方

案要建上去实在是不行，这个规划都已经

做完了，手续都已经办完了，只有补偿。”王

银峰说，自己与开发商谈赔偿相关事宜，而

在谈判过程中，就发生了“风水门”一事。

王银峰同时坦言，由于该事件引发媒

体铺天盖地的报道，压力是非常大的，“一

个江津区委书记，一夜之间变成了大灰狼，

变成了一个很混帐的书记，这个压力显然

任何人都会有。”

欢迎在网上公布录音

针对事件的全过程，目前政府官员与

开发商各执一词，而网友最关注的则是到

底江津区委书记王银峰有没有说过，之前

报道中“开发商正在修建的大楼挡住区委

大楼风水”这样的话。对此，王银峰显得底

气十足，他不仅表示“身正不怕影子斜”，没

有说出这样的言论，更直言请开发商将录

音在网上公布。

“如果他们录了音，退一步说，第一录

了音我不知道，没关系，录了音可以剪辑，

剪辑了也没关系，他放到网上，今天大家也

看到我本人了，也听到我声音了，看看他的

录音是不是我的声音，看看本人是不是这

样讲话……如果挡风水，C、D栋早就挡住

了，显然这是个炒作点，否则不会有今天的

新闻发布会，否则我今天怎么敢坐在这里

跟大家讲呢？所以我在想，新闻发布会完

了以后，大家一定会明白是与非。”王银峰

说道。

神农架“野人”会不会成“周老虎”？
争议中重启“野人”科考，世界未解之谜有待解开

身高2米以上、全身红棕毛发、行动

迅速，抓住人会大笑不止……自古以

来，在原始森林区湖北神农架，一直流

传着神秘的“野人”传说，与北美的“大

脚怪”、西藏的“雪人”一样，成为世界未

解之谜。到底神农架有无“野人”，多年

来，人们对此争论不休。有关专家表

示，已经重新建立起神农架野人考察研

究组织，正在筹划对神农架进行一次大

规模科学考察。 星报综合

位于我国北纬31度的神农架是全球中纬

度地区唯一一块保存最为完好的原始林区，被

称为中国冰川时代的“诺亚方舟”“动植物基因

库”，是全球生物多样性保护永久性示范地。

自上世纪以来，不断有人声称在当地

见到一种半猿半人的动物，被描述为可以

直立行走，身高可能超过2米，脚比常人大，

全身长满红色或棕色的毛发。有人甚至说

和“野人”搏斗过。

最近几年，“目击事件”仍然不断被报

道出来。神农架林区政府工作人员罗永斌

在谈到那段经历时依然激动不已。2003年

6月29日，他和其他5人驱车前往松柏镇，

在209国道天门垭下的一段弯道上遭遇了

一“人形动物”。据介绍，那人形动物在发

现有车后，迅速几步闪出路外，待人们冲上

前去，它早已无影无踪。

今年7月4日，被称为“野人毛”的不明

毛发再次被发现。盘水村村民丁飞在山间

采药时，意外发现一团杂乱毛发。发团呈卷

曲状，为黑、白及浅棕多色，长度为 30 厘

米～50厘米，明显粗于一般人类毛发。当地

专家之后再次进山，又在原处发现了20多根

零星毛发及长约30厘米的长形踩踏痕迹。

神农架“野人”踪迹何在？

从上世纪70年代起，“野人”目击事件

就引起我国科学界的关注。从 1974年到

1981年，科学家们先后三次对神农架进行大

规模科考，获取了奇异毛发、脚印、粪便和

睡窝等材料，但都没找到能证明“野人”存

在的直接证据。

为此，科学界对“野人”存在与否的意

见分歧加大。武汉大学动物学教授胡鸿兴

等专家认为，迄今为止都没发现“野人”活

体，甚至连尸体和骨骼都没发现，基本可以

断定不会存在这种动物。

中科院生物研究所教授汪松质疑称，

从进化史来说，一个物种的生存、繁衍需要

一个群落，“野人”假若存活至今，也应有个

种群，可为何这么多年还找不到真凭实据？

然而，一些科学家、探险者仍热衷于神

农架“野人”的探究。王善才曾主持过多个

历史时期古遗址、古墓葬考古发掘，尽管30

年前的考察没有获取令人信服的“野人”资

料，但他一直没有放弃，并努力推动新的考

察活动。

去年11月，在多位专家努力下，湖北省

野人考察研究会恢复成立，并于今年4月

正式启动，目前已有会员一百多人，其中

包括数十位长期从事神农架“野人”考察

的科学家和探险者。研究会成立的重要

目的就是针对“野人”开展大规模科考。

王善才是此次科考队队长。王善才介绍

说：“与以往的考察不同，今后的考察重点

将是洞穴。现在神农架还有几百公里的

广袤丛林没有人进入过，搜寻‘野人’有很

大空间。”同时，希望能采取更为先进的技

术手段进行探索。

争议中重启“野人”科考

此次“野人”科考消息一出，再次引发

全国争议。一些人表示，“野人”只是传说，

不值得再去考察，甚至怀疑科考又是为当

地旅游开发造势的“炒作”，而一年前炒得

沸沸扬扬的华南虎照片造假事件，也让许

多专家及公众对此事持谨慎态度。

面对争议，王善才表示，“我们绝对没

有炒作，研究了30多年，就是想搞清楚这里

到底有没有野人。我们是科学研究机构，

不为个人也不为地方，只为科学。”

“‘野人’是个重大学术问题，野人考

察是科学、严肃的事，既不可轻易肯定，也

不可轻易否定，重在实地考察。不能不做

考察就下否定的结论，”王善才说，“每年

有不少目击事件是千真万确，有些专家没

来过这里，就凭地理环境猜测这是假的、

是炒作。‘野人事件’绝对不是‘周老虎

’。”他同时也表示，有不同声音很正常，

“30年前我们在神农架考察‘野人’时，发

现有金丝猴，当时也有动物学家认为根本

不可能，但是后来呢，不仅有，而且还有一

大群。”

王善才说：“如果能够揭开‘野人’之

谜，其科学价值不可估量。通过此次科学

考察，如果能证实‘野人’的存在，就是找到

了人类祖先的‘堂兄弟’，这对揭示人类的

进化历史有着重要的意义。”

“野人”会不会成为“周老虎”?

星报综合报道 昨天，科技部发言人

在其官方网站上回应，称对肖传国等人应

予强烈谴责，并澄清其承担973计划项目

在2008年已经结题，不再是该项目首席科

学家。

科技部表示，备受关注的“方舟子被袭

案”宣判，被告肖传国等人因犯寻衅滋事

罪，分别被判处5个半月到1个半月不等的

拘役，“我们认为，肖传国等人无视国法，蓄

意破坏社会秩序，行为十分恶劣，自身道德

修养严重缺失，应予强烈谴责。”

发言人回应表示，肖传国曾经作为项

目首席科学家在2003～2008年间承担了

国家重点基础研究计划(973计划)“神经损

伤修复和功能重建的应用基础研究”项

目。该项目于2003年申报，由相关部门推

荐，通过三轮专家评审后，予以立项。项目

承担单位是华中科技大学等单位。该项目

于2008年结题。2008年11月，973计划人

口与健康领域验收专家组对该项目进行了

结题验收。专家组认为该项目完成预定的

研究任务，同意项目通过结题验收。

科技部发言人解释称，此后，肖传国

未再承担任何973计划项目。根据973计

划管理办法，项目的首席科学家是项目执

行期间的负责人，不是荣誉称号。项目结

束后就不再是首席科学家。

科技部：肖传国已非首席科学家
星报综合消息 有关文化部称偷

菜游戏“或”被取消的报道在网上引起

强烈反响，大部分网友均反对文化部对

偷菜游戏下禁令。13日上午，文化部专

门主管网游的部门负责人表示，文化部

要禁止偷菜游戏纯属误读。

昨日，文化部文化市场司网络文化

处相关负责人表示，说文化部要禁止偷

菜游戏的报道是不确实的，对于游戏是

否违规违法，主管部门会从经营主体合

法性、内容是否合乎规范、经营行为是

否规范等多个方面去考察。“偷菜只是

一个游戏形式，就是我们要处理，也只

可能说涉及到内容的整改内容，涉及到

经营主体的处理公司，不可能说禁止这

个游戏。”这名负责人说，说文化部“或

禁止偷菜游戏”纯属误报误读。

禁止“偷菜”游戏
文化部称属误读

“风水门”书记要求开发商公布录音

星报追踪
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神农架“野人”模型


